

VIDA DE BARCELONA

Ayer...

Por segunda vez, las pimpantes y gentiles muchachitas de «Auxilio Social» recorrieron las calles de la población armadas de sus huchas en busca de la colecta generosa que ha de hacer posible que se cumpla uno de los esenciales postulados de la España que nace: el pan para todos. El día favoreció el noble propósito y el resultado de la cuestación resultó brillantísimo, a juzgar por el número sobre manera crecido de insignias que se colocaron.

Barcelona, como toda España, comienza a estar de moda en el mundo. Cada día llegan a la ciudad espíritus amigos — y curiosos — anhelantes de conocer la realidad española, y nuestra realidad, dentro de aquella. Anteayer fueron unas ilustres personalidades italianas. Ayer, un grupo selecto de autoridades y prohombres de Zurich, que vienen a invitar a nuestro Ayuntamiento a participar en la Exposición que se está celebrando estos días en aquella población helvética. También ayer mismo llegó un buque con numerosos turistas alemanes que, al dispersarse durante unas horas por la población, contribuyeron a dar a las vías principales una animación trémola y vibrante, como de cosa desusada. Porque durante cerca de tres años, Barcelona, antes predilecto lugar de turismo, fué un puerto cerrado a la avidez curiosa de los viajeros del mundo. Aunque todos los días llegaran cargamentos de seres ceñudos y sombríos que procedían de los más diversos rincones del planeta. Era el turismo trágico de las brigadas internacionales y de la hez aventurera y aglotística de cinco continentes que venían a Barcelona no a ver, sino a robar. Por fortuna pasó la pesadilla, y ahora los que vienen a esta ciudad como viajeros vienen con el corazón abierto, dispuestos a comprendernos y a estimarnos.—TAM.

DIPUTACION PROVINCIAL

El Servicio Nacional de regiones devastadas

Estuvo en la Diputación, acompañado del arquitecto señor Ayxelá, el capitán Moreno Torres, conde de Santo Marlo, jefe del Departamento de Organización del Servicio Nacional de regiones devastadas y reparaciones, el cual visitó al presidente, conde de Montseny, y celebró con él un amplio cambio de impresiones sobre la misión que se le tiene confiada. Luego el señor Moreno Torres, junto con el señor Ayxelá y el secretario, señor Vega March, se trasladó al local de la Casa de los Canónigos, donde se han instalado las oficinas del Servicio de regiones devastadas y reparaciones, recorriendo todas las dependencias. El martes próximo comenzarán a funcionar dichas oficinas.

De beneficencia

Se ha inaugurado con la colaboración del Orfanato de Nazareth de las beneméritas señoras de Godó, la obra de huérfanos de guerra para niñas, habiéndose recibido ya las primeras acogidas. Próximamente se efectuará la inauguración de la residencia para niños que se ha instalado en el edificio colegio de la que fué Granja Experimental.

Visitas

Cumplimentó al presidente la delegación anticommunista italiana que se halla en nuestra ciudad.

También le visitaron los alcaldes de la comarca del Vallés para hablarle de asuntos relacionados con aquella demarcación.

Recuperación de objetos de la capilla gótica

Por el Servicio de recuperación del Patrimonio Artístico Nacional han sido halladas varias casullas y el dosel de la silla-trono, destinada al Rey, en el que figuraba el escudo de España bordado en oro.

TRABAJADOR:

Exige de tu patrono que te incluya en los padrones del Subsidio Familiar.

Haciéndolo así, colaborarás a la gran obra social que se ha impuesto el nuevo Estado Nacional-Sindicalista. Velarás por el porvenir de tus hijos. Por la grandeza de España.

*HERNIADOS

Aparatos Torrest científicamente perfectos y de alta precisión y garantía absoluta para toda clase de hernias en hombres, mujeres y niños. Son indiscutiblemente lo más moderno, práctico y seguro de todo lo conocido y creado llevándolos continuamente. Cómodos, ligeros, sin tirantes ni tirantes, no molestan ni abultan amoldándose como un guante. No comprar sin visitarnos

CASA TORRENT — Unión, 13 — BARCELONA

ORDEN PUBLICO

Más detalles sobre la misteriosa checa de la Rambla de Santa Mónica

Del resultado de los trabajos de investigación que viene realizando la policía para descubrir cuanto se relaciona con el funcionamiento de la checa que funcionó en la Rambla de Santa Mónica, se desprende que los directores de la misma fueron el destacado militante de la C.N.T.-F.A.I., Vicente Pérez Combina y otro compinche suyo apellidado Freixas, que lograron escapar a Francia días antes de ser liberada nuestra ciudad.

A las órdenes de estos dos criminales actuaban los detenidos Vicente Font Sumé y Jaime Andrés Gil, quienes han declarado, según nuestros informes, que aquellos eran los que en realidad condenaban al tormento a las víctimas que ingresaban en la checa.

De las diligencias practicadas hasta ahora, se deduce que el Pérez Combina y el Preixas procedían de acuerdo con los elementos directivos de la C.N.T.-F.A.I., y que los asesinatos que ejecutaron no eran desconocidos por esta organización.

Pasa a disposición del auditor de Guerra, 56 detenidos

Procedentes de la Brigada Antimilitarista que actúa a las órdenes del capitán de la Guardia Civil, señor Bravo Montero, han pasado al auditor de Guerra 56 detenidos.

El citado capitán, al frente de los agentes a sus órdenes, está realizando una activa campaña depuradora en diversos pueblos de la región, además de la que lleva a cabo en esta ciudad.

Depuración del personal de cafés, bares, restaurantes y similares

En la Jefatura Superior de Policía se facilitó ayer la siguiente nota:

«A partir de esta fecha, todos los dueños de restaurantes, cafés, bares, lecherías, reposterías, corderías y similares, presentarán una declaración jurada del personal que preste servicios en sus establecimientos; también los dependientes de dichos establecimientos, para seguir ejerciendo sus funciones, deberán solicitarlo del Ilmo. señor jefe superior de Policía, en instancia que presentarán en el Negociado de Hoteles, Fondas y Establecimientos públicos de esta Jefatura Superior, Avenida del Generalísimo Franco, 463, segundo, segunda, en el improrrogable plazo de diez días.

Asimismo, se previene a los dueños de los expresados establecimientos que durante el plazo anteriormente señalado y acompañando a la declaración jurada, presentarán instancia solicitando autorización gubernativa, para seguir ejerciendo su industria.»

Visita del jefe provincial del Movimiento

Esta mediodía estuvo en el despacho del jefe superior de Policía el jefe provincial del Movimiento, don Mariano Calviño, quien conferenció con el marqués de Rebalso.

Más detenciones

Los agentes de la Brigada Social han practicado las siguientes detenciones: Emilio Lorenzo Sans, Juan Casanovas Carreras, Alvaro Martínez Hugas, José Camarene Chiment, Salvador Sánchez Osete, José Rosas Martínez, Gabriel Fernández Peña, Enrique Martorell Virgili, Salvador Miquel Laporta, Antonio Miquel Pardo, María Carrera Valldeneu y su esposo Ramón Costa Cerise, Salvador Sabat Bonastre, Juan Fusté Estruch, todos pertenecientes a partidos extremistas y acusados de haber realizado toda clase de desmanes y actos delictivos.

Por agentes de la Comisaría de Policía de Villanueva y Geltrú han sido detenidos: Fernando Sancho Guillamón, quien siendo jefe de la Guardia Municipal denunció a personas de orden, armado con un Winchester y asesino al yerno del general Arlequí. También denunció a un tal Puveda (a) el Pequeño, que fué encontrado asesinado pocos días después, y asesinó a otra persona.

José Roig Montané, miembro del Comité de Casa Pirell, donde reclutaba voluntarios para el frente.

José Tutusaus Muntaner y José Campaña Tutusaus (a) Rafelet, que participaron en el asesinato de una anciana de 74 años llamada Alberta Durán Escofet, para robarle. Ambos pertenecían al comité revolucionario del pueblo de Cañellas.

Han ingresado en la Comisaría de Policía de Mataró, en calidad de detenidos:

Juan Roca Valentín, presidente de la C.N.T. del pueblo de Cañamás. Fué comisario político; Pedro Roca Valentín, que también fué comisario político, y Juan Figueras Lladó, alcalde que fué durante la dominación rojal separatista, del pueblo de Cañamás.

En Terrasa ha sido detenido José Pujol Prat acusado de haber amenazado de muerte a diversas personas.

La Policía de Granollers ha detenido a Emilio Gómez Urdón, que practicó registros domiciliarios en aquella localidad, armado con un fusil.

*Se gratificará

espléndidamente persona que facilite encontrar varias magníficas alfombras, aproximadamente, 2 x 3 m., chinas, shiraz, royal, bukhara, kirman, afgan, robadas por patrullas de control en el piso Avenida del Generalísimo Franco, 520, 1.º, 2.º, Izda. Dirigirse calle Claris, 69, almacenes.

AYUNTAMIENTO

La histórica carroza del marqués de Castellbell, recuperada, figurará en la Procesión del Corpus

Las gestiones llevadas a cabo por la Alcaldía para recuperar la histórica carroza del marqués de Castellbell han terminado felizmente con el hallazgo de la indicada joya de arte, si bien hay que lamentar los destrozos que el vandalismo rojo le ocasionó.

Al objeto de que pueda figurar, como en años anteriores, en la procesión del Corpus de este año, se está trabajando activamente en su reparación y en la de los trajes, palafreneros y lacayos, que también han sido recuperados por el Ayuntamiento.

Concurso para adquirir material destinado a la Guardia Urbana

Hasta el día 3 de junio próximo, a las doce horas, se admitirán en el Negociado Municipal de Circulación, sito en el segundo piso de las Casas Consistoriales, pliegos de condiciones para optar al concurso privado para el suministro de 1.000 placas metálicas, 150 docenas de guantes, 550 gorras y 150 cascos blancos, destinados al personal de la Guardia Urbana, y según modelos que obran en poder de la Jefatura de la misma. Las condiciones estarán de manifiesto en el citado Negociado.

Los créditos intervenidos o bloqueados

Todos los industriales y comerciantes que tengan créditos intervenidos o bloqueados, deben personarse en el local de esta Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2 (Layetana, 32 y 34, principal), de diez a una de la mañana, al objeto de presentar sus solicitudes en ejemplar duplicado, a fin de que les sea despachado rápidamente el expediente.

Interesa que lo hagan también con toda urgencia aquellos que tienen presentado un solo ejemplar de dicha solicitud de desbloqueo, para poder tramitarla, una vez presentado el duplicado.

Se advierte que los impresos se entregarán únicamente a los interesados.

El reparto de rayón

La Subdelegación de la Seda, Rayón y derivados, de la Comisión de Incorporación Industrial, número 2, pone en conocimiento de los industriales que tienen solicitado rayón y viscosilla, que habiéndose procedido al reparto del segundo cupo para la compra de dichas materias, pueden pasar a retirar la correspondiente autorización en sus oficinas, calle Alta de San Pedro, número 1, los que hasta la fecha no las hubieran retirado.

Ha llegado a Barcelona la primera expedición de turistas extranjeros

Tal como habíamos anunciado, ayer, por primera vez después de cerca de tres años de paralización total del tráfico turístico con Barcelona, llegó a nuestro puerto la primera expedición de turistas alemanes, que efectúan un crucero de placer por el Mediterráneo, visitando los principales puertos del mismo.

Hacia las nueve de la mañana atracó en el muelle de Barcelona, paramento Sur, el lujoso paquebote alemán «Steuben», del cual bajaron a tierra multitud de turistas, que seguidamente se desparramaron por la ciudad, recorriéndola en sus principales avenidas y visitando los alrededores, como Vallvidrera, Tibidabo, etc.

Muchos de los turistas efectuaron la consabida excursión al Monasterio de Montserrat, de donde regresaron altamente complacidos de la visita a tan singular como bella montaña.

Durante todo el día, los expedicionarios, a pie o en coche, fueron la nota de color de la ciudad, devolviéndole aquel sello tan cosmopolita que había llegado a conquistar antes del glorioso Movimiento nacional, y que ahora ve renacer al unisono de la gran obra de reconstrucción e higiene social de la nueva España.

A última hora de la tarde, los turistas regresaron a bordo del «Steuben», el cual se hizo nuevamente a la mar, con rumbo a Palma de Mallorca y otros puertos españoles, para terminar el crucero en Bremen, que es su puerto de origen.

†

JOSE SIVILA DE TORNER

VIUDO DE TERESA VILA ROSELL

ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el día 25 de mayo de 1939. Año de la Victoria

— (E . P . D) —

Sus afligidos: esposa Teresa Pratsachs, hijos Adrián-José, Carmen y M.ª Esperanza Sivilla. Vilá. Religiosa de la Presentación (ausente), hermanas (presente y ausente), hermanas, hermano y hermanas políticas (presentes y ausente), tíos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, suplican le tributen un piadoso recuerdo

Por expresa voluntad del finado, no se invitó al acto del sepelio.

NOTAS MILITARES

La fiesta de San Fernando patrono de los Ingenieros

El próximo martes, día 30, es la festividad de San Fernando, rey de España, patrono del Cuerpo de Ingenieros Militares de nuestro glorioso Ejército. Liberada Barcelona del dominio marxista va a celebrarse por primera vez esta fiesta, que no sólo estuvo suspendida aquí durante la guerra sino que, además, debido al laicismo oficial que sufrió España desde abril de 1931, hacia ocho años que no se celebraba en esta plaza: De acontecimiento religioso-militar puede, pues, calificarse la fiesta del santo rey Fernando III.

En el solar donde estuvo enclavado el viejo Cuartel de Atarazanas, guarnecido por Artillería e Ingenieros (el octavo regimiento ligero de campaña y el cuarto regimiento de Zapadores Minadores), se celebrará pasado mañana una misa en sufragio de los Ingenieros militares que dieron generosamente su sangre y su vida por la Patria el 19 de julio de 1936. Acto solemne, de fervor religioso y patriótico, que se verá realizado con la asistencia de las autoridades militares, civiles y eclesiásticas y jerarquías del Movimiento, y en el que jurarán la bandera los reclutas del segundo regimiento de Fortificaciones.

Al día siguiente, en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas (Diagonal-Lauria), se rezará una misa de «requiem» por todos los difuntos del Cuerpo.

Ayer, el coronel de Ingenieros, don José de Rivera y Juer, visitó al general gobernador militar para darle cuenta de los actos que con motivo de la precitada festividad celebrará el distinguido Cuerpo.

Visita al general Yeregui

El general gobernador militar ayer recibió también la visita del alcalde de Igualada acompañado de otros elementos oficiales de dicha ciudad.

La obra de «Auxilio Social»

SEGUNDA CUESTACION EN BARCELONA

Ayer se efectuó en esta ciudad la segunda cuestación pública a beneficio de esa generosa obra que se llama «Auxilio Social». Estuvo a cargo, como siempre, de infatigables muchachas de la sección femenina de Falange, que ya desde primeras horas de la mañana se echaron a la calle para lograr de los barceloneses su aportación a los fines sociales altísimos que con esta obra se persiguen. La cuestación de ayer fué extensísima ya que abarcó más zonas y lugares que la anterior.

De la actividad de esas simpáticas muchachas, no cabe decir sino que a cualquier hora del día era rarísimo ver a un barcelonés sin la dorada insignia que significa haber tenido el honor de colaborar a Auxilio Social.

El secretario provincial de la obra señor Amann hablando con los periodistas por la tarde se mostró satisfecho del resultado obtenido por la cuestación, afirmando que la colaboración prestada por el vecindario de Barcelona ha sido esta vez superior a la anterior, ya que ha sido más repetido el caso de los que han contribuido con una peseta e incluso con cantidades superiores, lo que demuestra que el pueblo de Barcelona, comprendiendo las finalidades humanitarias y sociales de esta magnífica obra colabora con un espíritu de gran patriotismo.

El señor Amann hizo grandes elogios de las muchachas postulantes, que se habían desvivido en su cometido y anunció que uno de estos días serán publicados los nombres de las que hayan obtenido mejor recaudación.

Las cifras de lo recaudado ayer se desconocían todavía, pero desde luego las impresiones que se tienen son muy satisfactorias.

Personalidades italianas en Barcelona

Revista de Flechas. - En la Alcaldía

Las diversas personalidades italianas que se encuentran en Barcelona, presididas por el conde de Pace, presidente del Centro de Estudios Anticomunistas de Italia, y presidente de la Academia de Nápoles, asistieron ayer por la mañana en la brillante revista y desfile de varias centurias de Pelayos, Flechas y Cadetes de las Organizaciones Juveniles de F.E.T. y de las J.O.N.S., que en honor de tan ilustres huéspedes se celebró en el Arco del Triunfo. Llamó la atención una centuria de Flechas equipada con casacas antiguas.

Asistieron con el conde Pace, el profesor Pogliaro, vicepresidente del Centro de Estudios Anticomunistas de Italia y profesor de la Universidad de Roma, y el comendador Picchiotti, miembro del mencionado Centro de Estudios.

Después, y acompañados del secretario del Comité de Información y Actuación Social de Barcelona — del que son huéspedes —, del jefe provincial de Propaganda, señor Masolliver, del señor Casaus, de la Delegación Nacional de Propaganda, y de otras personalidades, se trasladaron al Ayuntamiento a cumplimentar al alcalde accidental, señor Simarro.

Luego de la entrevista que celebraron con el señor Simarro, visitaron las dependencias municipales, deteniéndose especialmente en el salón de Ciento y sala de Crónicas.

TINTA Pelikan